

führen wollen, erst bei sich selbst Klarheit schaffen müssen. So wurde die Schulung des Parteiaktivs, sie betraf 40 Genossen in leitenden Funktionen der LPG, erstmalig auch dazu genutzt, Probleme des geistig-kulturellen Lebens im Dorf zu behandeln. Dabei wurde besonders die Bedeutung der Kultur im entwickelten gesellschaftlichen System des Sozialismus behandelt und herausgearbeitet, daß eine hohe Produktionskultur auch die breite und umfassende Entwicklung des geistig-kulturellen Lebens erfordert.

Zugleich führte der Rat des Kreises in Dorf Mecklenburg ein Podiumsgespräch über Fragen des geistig-kulturellen Lebens durch. Es handelt sich dabei um eine Form der politischen Massenarbeit, eine Art Forum, wo leitende Kader der Genossenschaft, der Gemeinde und des Kreises gemeinsam mit den Einwohnern, den Genossenschaftsbauern, Landarbeitern, Lehrern, Frauen und Jugendlichen über Entwicklungsprobleme in ihrem Territorium diskutieren und beraten. Diese Gespräche tragen dazu bei, die Verantwortung der Leiter zu erhöhen und die breite Mitarbeit und Mitverantwortung der Bevölkerung bei der Lösung der vielen komplizierten Probleme zu entwickeln.

Das Ergebnis dieser ideologischen Vorbereitung zeigte sich beim dritten Kooperationsfest der Kooperationsgemeinschaft. Es wurde zu einem kulturellen Höhepunkt und war weit besser vorbereitet worden, als die früheren. Der nächste Schritt wird nun sein, die Kader der mittleren Leitungsebene zu befähigen, ihre Verantwortung zu erkennen und wahrzunehmen. Immerhin sind das über 50 Meister und Brigadiere.



Orchester Dorf Mecklenburg

Foto: Weigelt

## I N F O R M A T I O N

### Reges kulturelles Leben

Im Kreis Wismar bestehen zur Zeit 70 Volkskunstgruppen und Zirkel. Darunter sind 20 Schülergruppen (Orchester, Chöre und Spielmannszüge). In den Gruppen und Zirkel sind insgesamt etwa 1400 Bürger tätig, davon

etwa 400 Schüler. Von den 28 Gemeinden haben zur Zeit 16 arbeitende Dorfküblerleitungen.

Im Bereich der Kooperationsgemeinschaft Dorf Mecklenburg/Bad Kleinen wirken in Dorf Mecklenburg ein Volksschor, ein Schulchor, eine Blaskapelle, eine Gymnastikgruppe; in Bad Kleinen ein Singklub, ein Schulchor, eine Blaskapelle; in Hohen Viecheln eine Tanzgruppe, eine Laienspielgruppe und eine Singgruppe.

In diesem Jahr gäbe es im Kreis Wismar an wichtigen geistig-kulturellen Aktivitäten: Das dritte Kooperationsfest in Dorf Mecklenburg, das dritte Kooperationsfest in Gägelow, das Volksfest in Kirchdorf/Poel, das Kooperationsfest in Neuburg/Hornstorf, Strand- und Sportfest in Bad Kleinen und das Volksfest in Neukloster.

Drei Volkskunstkollektive ringen um den Ehrentitel „Hervorragendes Volkskunstkollektiv“. (NW)